
  

 

Maurepas, le 30 janvier 2021 

 

« Encouragez-vous les uns les autres chaque jour...  

afin que personne parmi vous ne s'endurcisse. » Hb3,12 

  

Chers amis,  

C'est en entendant ces paroles dans la « lettre aux Hébreux », lors d'une messe de cette 
semaine, que m’est venu le désir de vous envoyer nos vœux.  

Peu d'entre nous il y a un an, au moment où se profilait le premier confinement, imaginaient 
que nous en serions encore là, aujourd’hui ! Nous avons affronté celui-ci comme un obstacle à 
franchir. Un an après nous prenons conscience que ce n’est pas dans une course d'obstacles que 
nous sommes engagés mais bien dans une course d'endurance... Il se peut que le courage, 
parfois, nous manque. D’où cette invitation de Paul, que je vous relaie, à nous encourager les 
uns les autres pour que nous ne nous endurcissions pas. Oui tel est bien le risque. Puisque nous 
sommes constamment invités à réduire nos relations les uns avec les autres, nous nous 
refermons peu à peu sur nous-même, fortifiant nos carapaces, endurcissant nos cœurs.  

Voilà pourquoi je voudrais, en ce début d'année, formuler des vœux touchants aux 3 vertus 
théologales : la foi, l’espérance et la charité. Une vertu théologale est une vertu donnée par Dieu 
et qui nous tourne vers Lui. Nous sommes invités à les Lui demander ! C’est ce que, par cette 
lettre, je fais pour vous, vos familles et notre paroisse. 

- La foi. La situation que nous connaissons depuis un an bouscule notre foi. Pourquoi ? 
Que fait Dieu ? Quel sens à tout cela ? La foi ne supprime pas le doute. La foi permet, 
dans le doute, de tenir. Jésus ne nous a pas promis qu'il nous éviterait les difficultés de 
l'existence ; il nous a promis qu'il serait chaque jour avec nous jusqu’à la fin des temps 
(Mt28,20). Je vous souhaite que votre foi grandisse, jour après jour, que cette confiance 
que vous placez en Dieu soit le roc sur lequel vous puissiez vous appuyer lorsque cela 
sera nécessaire.   
 

- L'espérance. Espérer ce n'est pas s'enfermer chez soi en attendant qu’adviennent des 
jours meilleurs. Espérer c'est être tellement convaincu que Dieu aime ce monde et que 
tout est dans sa main, que cela nous pousse à agir pour qu’advienne ce fameux monde 
d'après, ce que dans l'Évangile Jésus appelle le Royaume des cieux ! Au-delà de l'hyper-
prudence qui tétanise, il y a un espace, celui de la responsabilité. Il est aujourd’hui 
possible de se réunir, d’agir et de prier ensemble, sans risque ni pour nous ni pour les 
autres. Non seulement il est possible mais je crois même qu’il est nécessaire ! Je 



souhaite que l’espérance qui vous habite vous conduise à trouver chaque jour le bon 
tempo, le juste ton pour que grandisse le Royaume de Dieu qui n’est pas virtuel mais 
bien réel !  
 

- La charité. Les distances que nous entretenons désormais les uns avec les autres, nous 
font prendre conscience, en creux, combien il est bon d'aimer et d'être aimé. La charité, 
l’amour ça devrait être la marque de fabrique des chrétiens. « C'est à l'amour que vous 
aurez les uns pour les autres que l'on reconnaitra que vous êtes mes disciples » disait 
Jésus (Jn13,35). Dieu est Amour (1Jn4,8) ! Je vous souhaite que cette année 2021 vous 
donne de goûter cet amour, de le laisser vous envahir pour qu'il puisse déborder sur 
celles et ceux qui vous entourent, dans votre famille, dans notre communauté 
paroissiale, dans nos quartiers... Tant de gens souffrent de solitude !  

Peut-être un peu plus concrètement et comme curé de notre paroisse, je nous souhaite  

- Que nous puissions vivre ensemble le carême, la semaine sainte et que nous puissions 
fêter Pâques. Que chaque vendredi de carême, nous puissions vivre le chemin de croix 
qui prendra un relief tout particulier cette année... Que nous puissions aussi vivre la 
semaine pour Dieu, cette semaine de retraite paroissiale, au cours de laquelle nous 
demanderons à Dieu de faire grandir en nous la foi, l'espérance et la charité.  
 

- Que nous puissions entrer dans la 3ème étape de « Mission Espérance » par un 
rassemblement paroissial le samedi 8 mai au matin à Notre Dame et que, dans la foulée, 
vous puissiez, avec vos équipes, commencer le parcours de consultation en vue de 
l’élaboration de notre projet missionnaire.  
 

Courage, donc, à chacune et à chacun et que Dieu vous bénisse.  

P Maximilien, au nom de l'équipe des prêtres et de l'équipe pastorale.  

 

 

 


